



Séminaire de recherche de l'IGD

ENVIRONNEMENT · ESPACE · DURABILITÉ

05 octobre 2017 **Jacques LÉVY** (discutant Christian Kull)
de 14h00 à 15h30 - Géopolis salle 2879 - entrée libre

« Habiter aujourd'hui. Quelle est la dimension spatiale du développement durable ? »

La réponse au défi d'un nouveau type de développement qui permette à l'humanité de sortir par le haut du Néolithique n'est pas triviale. En identifiant trois « piliers » complémentaires, le paradigme politique du « développement durable » permet d'avancer en nous incitant à trouver des approches intégratrices, et des solutions multidimensionnelles, telle que l'urbanité, la mobilité et les environnements naturels (nos corps et la Terre) conçues comme biens publics complémentaires. Il ne s'agit pas d'ajouter un nouveau curseur, la nature, sur un tableau de bord qui resterait inchangé, mais d'inventer autre chose. La matrice acteur/environnement peut alors être utilisée comme cadre général pour aborder les problématiques de l'habiter, conçu comme un point d'équilibre toujours à inventer entre espaces et spatialités, comme un dialogue imbriquant liberté et responsabilité entre un englobant et un englobé, tous deux puissants et fragiles, chacun à sa manière.

Jacques Lévy est géographe et urbaniste, professeur à l'École polytechnique fédérale de Lausanne. Il dirige le laboratoire Chôros. Ses principaux centres d'intérêt sont la théorie du social, l'espace du politique, l'urbanité, la mondialisation, la cartographie et les langages scientifiques non verbaux. Récemment il a publié: *Urbanité/s* (film, 2013), *Réinventer la France* (2013), *Dictionnaire de la géographie et de l'espace des sociétés* (dir. avec Michel Lussault, 2e édition 2013), *Thinking Places* (série de neuf films, 2015), *A Cartographic Turn* (2016), *Atlas politique de la France* (2017) et a dirigé le projet de recherche interdisciplinaire *PostCarWorld* (FNS-Sinergia, 2013-2017).

Unil

UNIL | Université de Lausanne

Institut de géographie
et durabilité